



LFV Brandenburg e.V. · Verkehrshof 7 · 14478 Potsdam

Minister des Innern und für Kommunales
Des Landes Brandenburg
Herrn Karl-Heinz Schröter
Henning-von-Tresckow-Straße 9-13
14467 Potsdam

Präsident
Werner-Siegwart Schippel
Verkehrshof 7
14478 Potsdam

Tel. 0331 20148951
Fax 0331 20148959
Mobil 0152 08758732
E-Mail werner-siegwart.schippel@lfv-bb.de
www.lfv-bb.de

25.04.2017

Erlass zur Konkretisierung der Aufgaben der Landesbranddirektorin/des Landesbranddirektors und ihrer/seiner Stellvertretung

Sehr geehrter Herr Minister Schröter,

auf einer Beratung am 22. März 2017 äußerte der Vertreter des Ministeriums des Innern und für Kommunales, Herr Steven Bahl, dass der „Erlass zur Konkretisierung der Aufgaben der Landesbranddirektorin/des Landesbranddirektors und ihrer/seiner Stellvertretung“ mit dem Landesfeuerwehrverband Brandenburg e.V. als auch mit den Kreisbrandmeistern „abgesprochen“ sei.

Dies habe ich, als Vertreter des LFV BB e.V., als auch die Kreisbrandmeister mit Befremden vernommen.

Die Benennung eines Themas bzw. der dazugehörigen Termine ist aus meiner Sicht maximal als eine Information, bei Weitem aber nicht als Absprache anzusehen. Von daher gehe ich davon aus, dass hier eine diesbezügliche Korrektur zur getroffenen Aussage erfolgt.

Darüber hinaus weise ich auf die §29 und §31 des Brandenburgischen Brand- und Katastrophenschutzgesetzes hin, welche vor einem Erlass einer solchen Verordnung entsprechende Anhörungen voraussetzen. Eine solche Anhörung ist definitiv nicht erfolgt, womit der Erlass zur Konkretisierung der Aufgaben der Landesbranddirektorin/des Landesbranddirektors und ihrer/seiner Stellvertretung meines Erachtens nach keine Rechtsgrundlage hat.

Inhaltlich muss ich feststellen, dass die bisherige gute Tradition der Vertretung der zu 96 Prozent ehrenamtlichen Kameradinnen und Kameraden in Form der Stellvertreter in der Landesbranddirektion so nicht mehr gewünscht ist. Nach meiner Auffassung geht somit ein großer und wichtiger Teil des ehrenamtlichen Hintergrunds an Informationen aus dem Ehrenamt sowie der Einflussnahme des Ehrenamtes auf die Landesbranddirektion und gleichzeitig auf das Feuerwehrwesen innerhalb des Ministeriums des Innern und für Kommunales verloren.

Für den LFV BB e.V., als Vertreter der insbesondere ehrenamtlich tätigen Kameradinnen und Kameraden, werden die Möglichkeiten einer Einflussnahme im Sinne des Ehrenamtes massiv eingeschränkt.



Sehr geehrter Herr Minister Schröter, der Präsidialrat des LFV BB e.V. hat auf seiner Tagung am 08. April 2017 seinen Unmut zum Ausdruck gebracht und besagte Verordnung einstimmig abgelehnt. Diese Ablehnung gilt sowohl dem bisherigen Verfahren als auch dem Inhalt des „Erlasses zur Konkretisierung der Aufgaben der Landesbranddirektorin/des Landesbranddirektors und ihrer/seiner Stellvertretung“ vom 24. Januar 2017.

Dementsprechend gehe ich davon aus, dass der LFV BB e.V. zeitnah einen Terminvorschlag für die gesetzlich vorgeschriebene Anhörung erhält. Weiterhin gehe ich davon aus, dass die Verordnung zumindest der bisherigen Bedeutung und Einflussmöglichkeit des Ehrenamtes Rechnung trägt bzw. dies an anderer Stelle neu gewährleistet wird.

Abschließend möchte ich noch darauf verweisen, dass die Art und Weise der Abberufung der bisherigen stellvertretenden Landesbranddirektoren bei den Kameradinnen und Kameraden als auch bei mir auf großes Unverständnis gestoßen ist. Eine Würdigung von sechs Jahren Ehrenamt sollte trotz bzw. gerade wegen der bisher unbewiesenen öffentlichen Anschuldigungen in einem würdigen Rahmen stattfinden. Auch hier ist eine Nichtachtung des jahrelangen ehrenamtlichen Engagements unserer Kameraden erkennbar. Um auch weiterhin die Bereitschaft der Kameradinnen und Kameraden für das Ehrenamt in den Freiwilligen Feuerwehren zu sichern, ist es aus meiner Sicht notwendig, achtsam und respektvoll miteinander umzugehen.

In diesem Sinne verbleibe ich
mit kameradschaftlichen Grüßen und einem „Gut Wehr!“

Werner-Siegwart Schippel
Präsident